
 

 

Protokoll Hauptversammlung IGRL 2016    16.03.16 
bei der Firma Planzer in Pratteln 

 
 

1. Begrüssung der 22 Teilnehmenden durch Markus Stark im Namen des 
Vorstandes der IGRL 

 

Mit den 22 Teilnehmenden sind anwesend, vom Vorstand sind Mitglieder vertreten.  
 

 
2. Wahl des Stimmenzählers und Protokollführers 

 
Aufgrund der überblickbaren Anzahl der Teilnehmer wird auf einen Stimmenzähler 
verzichtet. Das Protokoll führt Markus Stark. 
 

 
3. Abnahme des Protokolls der HV 2015 

 
Das Protokoll der Jahresversammlung 2015 wird einstimmig angenommen. 
 

 
4. Jahresbericht über die Aktivitäten 2015 

 
Markus Stark gibt einen kurzen Jahresrückblick und erläutert die Highlights. 
 
Am 17. April 2015 konnten wir die Firma Eberhard Recycling besuchen. Wir haben 
hautnah miterlebt wie ein grösseres Familienunternehmen kompetent geführt wird 
und eine ganze Menge Innovationen auf die Beine stellen kann. Eindrücklich ist auch, 
dass der Wagenpark von Eberhard Recycling mit ECM ausgerüstet ist bzw. dies der 
Wagenhalter selbst eingeführt hat. 
Der Besuch bei Eberhard konnten wir mit der Besichtigung der Lastmile-Lokomotive 
von Michel Bermane besichtigen, Serien-Nr. 001. Die Technik der Lokomotive ist 
beeindrucken, ebenso der unternehmerische Entscheid von Swiss Rail Traffic AG in 
diese Richtung zu gehen. Wir wünschen Michel Bermane viel Erfolg mit den 
zukünftigen Traktionsleistungen für seine Kunden. 
Zwischen diesen beiden Anlässen konnten wir unsere Hautpversammlung 
durchführen. 
 
Am 29. Juni konnten wir ein weiteres Highlight erleben. Wir hatten die Chance in die 
Luftfracht wortwörtlich einzusteigen und konnten die Aktivitäten auf dem Flughafen 
eines LAN Cargo Frachter von der Landung, zum Entlad und dem Belad beobachten. 
Neben der Besichtigung im Innern des Frachters konnten wir uns mit den Piloten 
unterhalten und auch das obligatorische Triebwerks-Selfie haben. Eindrücklich war 
vor allem die Leistung des Frachters, welcher in der Destination San Diago de Chile- 
Sao Paolo- Amsterdam-Basel verkehrt und Blumen, Medikamente und weitere Güter 
befördert. Die vier Piloten und der Captain sind während ihrer Arbeit mehr über dem 
Atlantik, als im Flughafen. 
 
Das Beste kommt zum Schluss. Am Donnerstag, den 1. Oktober 2015 sind wir mit 
einem gecharteten Car von Luzern losgefahren, haben dann während zwei Tagen 
vier geführte Besichtigungen erleben dürfen und einen kompletten Überblick über die 
Nord-Süd-Achse erhalten. Auf der NEAT-Baustelle wurde uns das gesamte 
Bauprogramm des Gotthard-Basis-Tunnels vorgestellt. Dabei konnten wir mit einer 
Tunnelbesichtigung das Bauwerk live erleben und uns von der Technik beeindrucken 
lassen. 



 

 

Die Folgende Besichtigung des Schwerverkehrszentrums in Erstfeld hat uns gezeigt 
wie professionell der LKW-Verkehr im Kanton Uri abgewickelt wird. Es ist erstaunlich 
wie die gesetzten Standards an den verschiedenen LKW-Typen und den 
verschiedenen Sprachen der Fahrer rasch und sicher überprüft werden können. 
Ich möchte im Namen des Vorstandes Armin Marty einen deutlichen Dank 
aussprechen, der Anlass war sensationell organisiert und wird kaum zu überbieten 
sein. 
  
 

 
 

5. Abnahme des Jahresrechnung 2015 und des Revisorenberichtes 
 

Ricardo J. Fasana erläutert den Kassenbericht. Die Kassenführung wird von der 
Hauptversammlung abgenommen und Ricardo J. Fasana wird die Déchargé erteilt.  
 
Der Vorstand verdankt den Revisoren für ihre Arbeit 

 
 
 

6. Decharge an den Vorstand 
 

Dem Vorstand werden die Arbeiten im Jahr 2015 verdankt und Decharge erteilt. 
 

 
7. Festsetzung des Mitgliederbeitrages 

 
Die Höhe der Jahresbeiträge bleibt unverändert. CHF 60.—für aktive -,  CHF 30.—für 
pensionierte Mitglieder. 

 
 

8. Budget 2016 
 

Ricardo Fasana erläutert die Budgetposten. Das Budget 16 wird einstimmig 
verabschiedet.  

 
 

9. Mutationen und Wahlen 
 

Armin Marty geht auf die Austritte im Jahr 2015 ein. Markus Stark begrüsst die neuen 
Mitglieder Sonja Müller, Werner Thüring, Guy Lippert und Beatus Gross. 
 
Jürg Hangartner hat an der letzten HV seinen Rücktritt aus dem Vorstand 
angekündigt, er möchte sich in Zukunft verstärkt in der Kirchgemeinde widmen. Der 
Präsident dankt Jürg Hangartner für die geleistete Arbeit. 
Klaus Fluri würde gerne neu in den Vorstand treten und seine breiten Kontakte und 
Erfahrung in der Logistik einbringen. Er ist somit zur Wahl vorgeschlagen und wird 
einstimmig gewählt.  
 
Armin Marty als Vizepräsident, Ricardo J. Fasana als Kassier, Yves Tschopp und 
Klaus Fluri neu als Beisitzer werden bestätigt. 
 
Die Revisoren Diana Henneke und Ueli Winkler werden einstimmig bestätigt. 

 
 
 

 



 

 

 
 

10. Vorschau der Workshops 2016 
 

Im Mai 2016 gehen wir wieder in die Lüfte, d.h. besichtigen wieder den spannenden 
Verkehrsträger Flugzeug. Wir besichtigen die Pilatuswerke in Stans. Das Datum ist 
der 20. Mai 16. 
 
Am 09. Juli 16 ist eine Schifffahrt nach Quinten und Wanderung nach Walenstadt 
vorgesehen. Wir haben diesen Anlass bewusst so gewählt und möchten einen 
entspannten Tag gönnen. Die Teilnahme ist optional.  
 
Am 10. September 16 werden wir in Sicherheit geschult Wir gönnen uns einen Anti-
Schleuderkurs an einem TCS-Standort. Auch hier ist die Teilnahme optional. 
 
Am Mittwoch, den 21. September 16 möchten wir zu Stahl Gerlafingen und einen 
Einblick erleben in einen Klassiker der Eisenbahnbranche. 
 

 
Für das Protokoll 
Markus Stark 

 


